
 

Protokoll der 5. Sitzung  
des Fachschaftsrates  
Medizin im Wintersemester  
2016/17

Datum: Donnerstag, 01.12.2016  
Beginn: 19:05 Uhr                                                                         
Ende:  21:59 Uhr

Sitzungsleitung: Hanno Brinkema  
Protokoll: Philipp Dahlke

 

Tagesordnung:

TOP 1: Begrüßung  
TOP 2: Antrag “MediNetz” 
TOP 3: ExMa  
TOP 4: Berichte/Aktuelles/Protokolle  
TOP 5: Antrag “Änderung der Geschäftsordnung” 
TOP 6: Happy New Year Party 
TOP 7: Campus Days ‘17  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TOP 8: Besprechung FaRa-Fahrt 
TOP 9: Wahl der Kassenprüfer 
TOP 10: Sonstiges, Termine, Organisatorisches

Anwesende (kooptierte + nicht kooptierte): 

Hanno Brinkema (G), Lea Lang (G), Nanna Hartong (G), Rami El Matine, Amadeus 
Cicero,  Tarik Drewes (G), Friedrich Busse, Katharina Engel (G), Philipp Dahlke (G), 
Hannah Ihle, Manwinder “Monty” Dhanjal, Marie-Fee Rühe, Florian Wanwitz (G), Insa 
Frühling, Felix Menke, Ferdinand Wielenberg, Donata von Reibnitz, Arne Ilse, Ulrike 
Simons, Leonie Homann (bis 20:10)

 

Vorbemerkungen zu den Abstimmungen: 
G: gewählt, Beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X=Ja-Stimme, Y=Nein-Stimme, 
Z=Enthaltung. 
Beschlüsse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert. 

TOP 1: Begrüßung

14 Kooptierte + Gewählte  
Danach Kooptierung Felix Menke und Ulrike Simons, danach 16 Kooptierte  
Abstimmung über neue TO - Einstimmig

TOP 2: Antrag “MediNetz” 

Der TOP wird verschoben, da der Antragssteller nicht aufgetaucht ist.

TOP 3: Exma

Wird vorgezogen, Leonie H. stellt ihre Abschlussgeschenk-Recherche vor: "Goldenes 
Buch" um Adressen und Anschriften zu sammeln, "Gedenk-Tafel" - Angebote wurden 
eingeholt - 327,25€ und ca. 200€ für 1x0,5m² 
Aluminium Material der Wahl, Bronze ist zu teuer. 
Das Symbolische Unterschreiben auf der Tafel muss aus Fertigungsgründe auf einem 



"Dummy" erfolgen. 
Aus Gründen der Praktikabilität wird vorgeschlagen, den B-Turnus des jeweiligen 
Kalenderjahres mit auf der Tafel zu verewigen. 
Als "Buch" stellt Leoni 4 Exemplare des oberen Preissegments vor: bis 44€/Buch - 
Ledereinband - die Wertigkeit wird positiv empfunden. Da das Buch über mehrere 
Jahre benutzt werden soll, sind die Kosten auch vertretbar. 
Beide Vorschläge finden große, was mit den "Dummy-Tafeln" passieren soll ist noch 
unklar. Klar ist jedoch, dass mindestens 2 Bücher zum parallelen Eintragen benötigt 
werden.

Abstimmung:

Tafel 16/0/0

Bücher 16/0/0

Verantwortlich zeichnen sich Leonie und Katharina und Nanna.

Top 4: Berichte/Aktuelles/Protokolle

Katharina - LeKo:

Festellung des AGs zu 2020 seit Februar nicht mehr getagt haben, es wird Fazit 
gezogen: 
Eine Quartalisierung ist aus Platzgründen nicht möglich (70 Plätze) 
CurriculumsMapping - bis April 2017 - wenig Institute (1/3) bis jetzt, jetzt soll 
FakRaBeschluss verpflichten  
Wissenschaftlichkeit und Kommunikation - ein grober Fahrplan wurde ergebnislos 
erstellt. 
Hochschulwahlen und Umstrukturierung des 4. Studienjahres hätten zu viel 
Kapazitäten gebunden. 
Es herrscht jedoch Einigkeit über den gemeinsamen Willen zur konstruktiven 
Weiterarbeit. 
TOP Ausschreibung der Prof. zur Medizindidaktik ohne Angabe von Gründen 
verschoben. 
SkillsLab: Vorstellung der aktuellen Situation - eine Möglichkeit sei wohl die 



Anmietung des angrenzenden Altenheims, ohne Angabe von Details. 
Die Tabelle zur Bedarfsermittlung zeigt eine Dopplung des aktuellen Platzes.

Hannos und Nicks Vortrag zur SimArena wurde insgesamt gut aufgenommen, der 
dafür benötigte Raum wird jetzt im SkillsLabPlan eingetragen.

Die Evaluation im 4. Studienjahr gestaltet sich kritisch, da den Studis die Möglichkeit 
gegeben wird auch noch nicht besuchte UaKs zu evaluieren. Dies war allerdings in 
den bisherigen Jahren auch der Fall.

TestAS:

Seit diesem Jahr wird von der Firma TestAS (Test für ausländische Studierende) ein 
neuer Test für ausländische Studierende, die sich an unserer Fakultät bewerben 
wollen, durchgeführt.

Die Einführung war kontrovers diskutiert worden, da der Test selbst bezahlt werden 
muss und nur in einzelnen Zentren angeboten wird.

Da der Test härtere Ansprüche an Sprachverständnis und -produktion stellt, weisen 
die ausländischen Studienanfänger dieses Jahr bessere Sprachkenntnisse auf.

Zudem hat sich das Spektrum der Nationalitäten erheblich verschoben.

Hanno - GuerickeFM:

Im Januar sollen Hanno und Nanna bei GuerickeFM ein kurzes Interview zum Thema 
“Aktuelles aus unserer Fachschaftsarbeit” geben.

Flo - MLP:

Vorherige Woche hat sich Flo nach 5 Jahren Karenz erneut mit einem MLP-Vertreter 
getroffen.

Die Kiste hat (lt. MLP) gute Erfahrungen mit MLP gemacht. Gegen eine finanzielle 
Unterstützung oder Sachspende erhalten die MLPler die Möglichkeit einen Stand 
aufzustellen oder Werbung auf Trikots zu drucken.

Zur SkillsNight wurde ein Stand von MLP aufgestellt und bei einem kleinen Gespräch 
Schnittchen verteilt.

Felix schlägt die Vertagung der Grundsatzdiskussion, ob wir generell mit 
Finanzdienstleistern zusammenarbeiten wollen.



Vor 5 Jahren wurde ungefragt Werbung nach Klausuren und Examina gemacht und 
Prüflinge wurden abgefangen.

Hanno - bvmd-Vorstandstreffen:

Uns erreichte eine Anfrage der bvmd zur Austragung eines ErVo-Treffens (erweiterter 
Vorstand) im Januar in Magdeburg.

Die ca. 30 Personen benötigen einen Schlafplatz, Freizeitgestaltung und Verpflegung.

Aus personellen Gründen findet sich kein Orga-Team, der bvmd wird rückgemeldet, 
dass wir zu einem anderen Zeitpunkt sehr gern ein ErVo-Treffen ausrichten.

Hanno - PräpHiWis:

Ein Gespräch zwischen dem Dekan und Institutsleiter der Anatomie, Prof. Rothkötter, 
und Hanno und Konstantin Schlaaf vom FMMD hat stattgefunden.

Thematisiert wurden vor allem die sehr dünne Personaldecke im Institut, was sich 
besonders im Präp-Kurs im 1. Semester niederschlägt. Hier werden teilweise Tische 
ausschließlich von HiWis betreut - eine Supervision durch einen hauptamtlichen 
Institutsmitarbeiter findet kaum statt. Ebenfalls wurde über eine vermeintlich 
mangelhafte Motivation der neuen Institutsmitarbeiter gesprochen.

Die neuen Mitarbeiter, die mehrfach keine Mediziner sind, bereiten regelmäßig die 
Präp-Kurse vor und nach, um eigene Wissenslücken zu schließen.

Prof. Rothkötter zeigte sich von der studentischen Sichtweise nicht überrascht und 
hat konkrete Beispiele interessiert aufgenommen. 

Felix - StruKo:

In der BK W1- computational pathology wird noch eine weibliche stud. Vertreterin 
gesucht, die Tarik Drewes unterstützt.

Prof. Robra wird spätestens im Sept. 2017 aus dem Dienst ausscheiden. Die Lehre, 
die von ihm und seinem Institut abgeleistet wird, findet aktuell in jedem Studienjahr 
statt - diskutiert werden ob der Schwerpunkt in der BK auf die Lehre oder die 
Forschung gelegt werden soll.



Sollte eine Forschungsprofessur eingerichtet werden, muss geklärt werden, welche 
Fachbereiche und Lehrende in Zukunft die Lücke schließen.

Leonie Homann verlässt die Sitzung (20.10 Uhr)

Hanno - StuRa:

2 Semesterbeiträge haben uns erreicht - 10000€

Lea Lang - Meile am 21.1.2017

Die MatheFachschaft möchte sich unserem Meile-Stand anschließen.

Kinderpunsch wird ausgeschenkt, Alkohol ist verboten.

Gesucht wird noch eine coole Aktivität, die die Leute am Stand hält.

Weitere Vorschläge: Buttons machen, Röntgen-Bilder, Activity, Basteln

Gesucht werden auch noch Ordner, die auf der Meile für ein wenig Ordnung sorgen.

Felix wünscht sich eine Abstimmung, ob ein Meilenstein in diesem Jahr wieder 
aufgestellt werden sollte.

10/1/9

Protokolle: 

Das Protokoll der 4. Sitzung im WiSe 16/17 von Donata kann abgestimmt werden:

10/0/4 // Gewählte: 6/0/0

TOP 5: Antrag "Änderung der Geschäftsordnung"



Arne stellt seinen Änderungsvorschlag der GO vor.

Die grundlegende Diskussion kreist um die Frage, wie nach wir unsere Satzung an 
die StuRa-Satzung annähern wollen und ob die Satzung durch die Rechtsstelle 
abgesichert sein.

So kennt der StuRa bspw. Keine Vorstände, sondern nur Referenten/Sprecher für 
bestimmte Bereiche.

Die Geschäftsordnung muss nicht durch die Rechtsstelle abgesegnet werden, die 
Satzung schon.

“Die Satzung der FaRas darf der Satzung des StuRas nicht widersprechen.

Die FaRas dürfen sich eine Geschäftsordnung geben.”

Aktuelle Wahlmodiltät:

Es wird gewählt bis ein Kandidat als Wahlsieger feststeht:

Bei Nicht-Wahl eines Kandidaten wird erneut gewählt. Dieses Prozedere wird so 
lange wiederholt, bis ein Kandidat siegt.

Neuer Vorschlag:

1. Wahlgang: ⅔-Mehrheit

2. Wahlgang: Absolute Mehrheit

Wahlgang: Wenn sich auch nach erneuter Kandidatenbefragung keine Mehrheit 
findet, übernimmt der Vorstand kommissarisch die Amtsgeschäfte.

Antrag: 15/0/0

2. Antrag:

Aktuelle Modalität:

Nur ein GO-Antrag: Schluss der Rednerliste.

Neuer Vorschlag:

Erweiterung der GO-Antragsliste (siehe GO), Rede und Gegenrede zu GO-Anträge



Antrag: 8/2/5 (G: 4/0/2)

Damit laut Satzung abgelehnt (⅔-Mehrheit für GO-Änderung notwendig)

3. Antrag:

Vorschlag:

“Ist ein Posten vakant, führt der Vorstand die Geschäfte dieses Postens 
kommissarisch fort.”

Meinungsbild, ob dieses Thema auf einer AG-Sitzung besprochen werden soll:

19/0/0

4. Antrag:

Aktuelle Modalität:

Bei Änderungsanträgen werden zuerst die Änderungsanträge abgestimmt, beginnend 
mit dem weitreichendsten.

Neuer Vorschlag:

Alle Änderungsanträge werden gemeinsam abgestimmt, der “Gewinner” wird gegen 
den originalen Antrag abgestimmt. Somit wird die höhere “Wertigkeit” des originalen 
Antrags geworden.

Hanno vertagt nach einem einstimmigen Meinungsbild den TOP auf eine kommende 
Sitzung.

TOP 6: HNY-Party

Hanno erläutert Sinn und Zweck der Spendenparty.



Als guten Zweck werden in diesem Jahr vorgeschlagen:

Verband Kehlkopfloser e.V. (Vorschlag von Katharina; http://www.kehlkopfoperiert-in-
sachsen-anhalt.de)

MediNetz (Vorschlag aus der Kiste)

Flüchtlingshilfe/Integration (Vorschlag aus der Kiste)

Der Weg e.V. (Vorschlag von Arne; http://www.derwegev.de)

Beschluss:

1. 12 - Kehlkopfloser

2. 1 - MediNetz

3. 2 - Flüchtlingshilfe/Integration

4. 14 - Der Weg e.V.

5. Eine Enthaltung

Hanno leitet das Ergebnis an die Kiste weiter, deren Abstimmungsergebnis dann mit 
unserem prozentual verrechnet werden.

TOP 7: Campus Days

Im 20. Mai 2017 werden wir gemeinsam mit dem SDEK ab 14 Uhr interessierte 
Schüler über das Medizinstudium hier in Magdeburg informieren.

Auf dem Plan stehen wie jedes Jahr Waffeln backen, Zelt aufbauen und gemeinsam 
abhängen.

Freiwillige werden im April 2017 gesucht.



TOP 8: FaRa-Fahrt

Siehe Nannas Ergebnisprotokoll für Plenarergebnisse. 
Die Ergebnisvorstellung der AGs werden auf die nächste Sitzung vertagt.

TOP 9: Wahl der Kassenprüfer

Felix stellt kurz die Aufgabe der Kassenprüfer dar, die 2mal pro Jahr - zum 
Jahreswechsel und vor der Entlastung des alten Finanzers die ordnungsgemäße 
Führung der Kasse bescheinigen.

Spontan melden sich Donata, Ferdi, Katharina und Tarik.

Wahlergebnisse:

Donata: 11

Ferdi: 8

Katharina: 6

Tarik: 2

Die Kassenprüfung übernehmen Donata und Ferdi.

Es wird festgestellt, dass Gewählte (Katharina und Tarik) als Kassenprüfer unter 
Umständen schwierig eine Kasse prüfen können, für deren Beschlüsse sie selbst 
verantwortlich sind.

TOP 10: Sonstiges/Termine/Organisatorisches

Sonstiges:

Felix Menke - Weihnachtsfeier:

Felix stellt kurz das Programm vor: Schrottwichteln, kleine (noch geheime) Spiele und 
Glühwein!



Hanno - ExMa:

19.12., 13.45 an der Johanniskirche Technik ausladen und aufbauen, am 20.12. an 
der Johanniskirche einladen.

Hanno - FaRa-Basketballtreff:

Mittwochs, 20 bis 22Uhr - Sporthalle HSV Medizin

Nanna berichtet begeistert vom FaRa-Stammtisch zum dem etwa ein dutzend FaRas 
zum gesellschaftlichen Vergnügen zusammen kamen. Der nächste wird Ende 
Dezember, Anfang Januar stattfinden.

Termine:

2.12. - FeuerzangenBowle in der Kiste  
2. bis 4.12 - BuKo in Freiburg  
5./6.12. - Stipendien-Info-Abend, Kiste und Campus Service Center 
8.12. - nächste FaRa-Sitzung  
12.12. - 18Uhr - Weihnachtsfeier der Organisationen in der Kiste  
13.12. - TreffFa  
19.12. - Winter-ExMa in der Johanniskirche  
19.12. - 11Uhr Lehrprobe Gastro (Katharina und Arne) 
6.1. - HNY-Party 
21.1. - Meile der Demokratie

Aufgaben

Projekt Datum Verantwortliche(r)

Geschenk Exma 19.12.16 Leo, Katharina, Nanna

Guericke fm ? Hanno

MLP ? Flo




